

# *Quesada acecha los premios en Capablanca de Ajedrez*



La Habana, 11 may (JIT).- El cubano Luis Ernesto Quesada acordó tablas con el alemán Rasmus Svane y potenció sus opciones de llegar al podio del grupo élite del 56 Torneo Internacional de Ajedrez Capablanca in Memoriam 2023, cuando solo faltan dos rondas para el cierre.

El manejo de las piezas negras quedó como detalle más significativo de esta división de honores, firmada en 30 movidas de una Apertura Inglesa. El desenlace vivido en el hotel Habana Libre permitió al avileño completar cuatro puntos de siete posibles y ahora comparte del tercero al quinto puestos.

«Ha jugado bien y lo mejor del resultado de hoy fue que lo hizo con piezas negras. Entró en el pelotón de arriba y puede terminar mejor», conversó con JIT el entrenador Rodney Pérez, aunque en el momento de ofrecer su opinión no había analizado al detalle todo lo sucedido sobre el tablero.

También a cuatro rayas llegó Svane, cifra de la que no se movió el indio Raunak Sadhwani tras ceder ante el brasileño Alexander Fier, uno de los inquilinos de la cima de la tabla de posiciones.

El sudamericano impuso la superioridad conduciendo figuras oscuras después de

38 jugadas de un Gambito de Dama. Eso no le alcanzó para romper el abrazo que mantiene con el danés Jonas Bjerre.

El europeo también sacó a relucir su maestría para derrotar al cubano Carlos Daniel Albornoz en una partida que muchos expertos vislumbraron como una posible igualdad. Sin embargo, tras 42 lances de una Defensa Siciliana llevó a buen puerto la estrategia que inició con piezas blancas.

Ambos punteros exhiben 5,5 unidades y en cada ronda crecen las posibilidades de que ocupen los primeros escaños del torneo.

Para completar el programa, los anfitriones Omar Almeida y Elier Miranda firmaron una rápida paridad, al tiempo que el español de origen venezolano Eduardo Iturrizaga tomaba un respiro con su victoria sobre el cubano Lelys Martínez.

Este jueves la atención recaerá en duelos claves como los de Luis Ernesto-Sadhwani, Elier-Fier y Svane-Bjerre. Además están pactados los enfrentamientos Sadhwani-Iturrizaga y Lelys-Albornoz.

Después de siete rondas Fier y Bjerre tienen 5,5 unidades, Sadhwani, Svane y Luis Ernesto cuatro, Iturrizaga 3,5, Albornoz tres, Elier y Omar dos y Lelys 1,5.

## MÁS CUBANOS EN LA CIMA DEL ABIERTO

En el segmento abierto del Capablanca creció la vanguardia cubana, pues a Ermes Espinosa y Cristian Vitier se unió Michel Alejandro Díaz gracias a su victoria sobre el también anfitrión Isán Ortiz.

Ermes acordó tablas con el cubano Camilo Gómez y Cristian selló con similar final su pulso con el español José Fernando Cuenca. Los tres líderes exhiben 6,5 rayas, cuando solo restan dos de las diez rondas del programa.

El nuevo tropiezo de Isán, sexto del ranking inicial, confirman que no atraviesa un buen momento. Aunque suma cinco unidades, su déficit en el Elo es de 11,6 puntos y todo apunta a que le será muy difícil minimizar esa pérdida.

En el grupo sénior, convocado para mayores de 60 años de edad, la configuración de la tabla cambió de referente tras el triunfo del cubano Dagoberto Ibáñez sobre el hasta ahora líder, el también local Juan Carlos Pérez.

Ibáñez llegó a 6,5 puntos de siete posibles y se las verá este jueves con otro de casa, Félix Gómez, quien forma parte del lote que con seis puntos persiguen al nuevo puntero.

## CONTINENTAL COMPARTIDO ENTRE ARGENTINA Y PERÚ

La argentina Candela Belén Francisco y la peruana Deysi Cori comparten protagonismo en el Campenato Continental Femenino de Ajedrez de las Américas 2023, que por primera vez se organiza en la Isla.

Ambas muestran cinco unidades en seis partidas del evento de clásicas, luego de vivir caminos diferentes este miércoles en el hotel Habana Libre. Candela acordó tablas con la cubana Lisandra Ordaz y Cori aprovechó su mayor rango ante otra anfitriona de menos experiencia, Elizabeth Luis.

Tras las líderes aparecen cinco dueñas de 4,5 rayas, entre ellas Ordaz, la de más alto Elo entre las jugadoras locales. Enfrentará en la séptima fecha a la chilena Javiera Gómez. Candela y Cori jugarán entre ellas.

En las mañanas se está jugando el segmento de partidas rápidas en que también Ordaz protagoniza. Con cuatro puntos de cinco posibles ocupa la cima por mejor desempate que la argentina María Florencia Hernández.



**Radio Habana Cuba**